

Fecha: 26-02-2025
Medio: El Mercurio
Supl. : El Mercurio - Cuerpo A
Tipo: Cartas

Pág. : 2
Cm2: 93,7
VPE: \$ 1.230.246

Tiraje: 126.654
Lectoría: 320.543
Favorabilidad: No Definida

Título: **Trato digno para los enfermos de cáncer DR. FERNANDO VIO DEL RÍO**

volver al Cesfam, lo que obligó a repetir el traslado en las mismas condiciones. La madre del paciente cuenta que lo más complicado fue hacer avanzar la camilla, esquivando hoyos y vehículos durante la noche.

La explicación del director del Cesfam es inquietante: "la única ambulancia acababa de volver del taller, donde todo indica que no la dejaron muy bien, porque apenas llegó, volvió a quedar fuera de servicio", ante lo cual la respuesta obvia de un vecino indignado fue: "cómo entre el municipio y Servicio de Salud no van a ser capaces de contratar una camioneta, una van, lo que sea".

Esta es la realidad del funcionamiento actual de la salud en pueblos pequeños de regiones, donde el cáncer se manifiesta como la primera causa de muerte en el país, sin que existan las condiciones mínimas de dignidad para atender a los pacientes.

DR. FERNANDO VIO DEL RÍO

Trato digno para los enfermos de cáncer

Señor Director:

Mientras Chile celebra el Festival de la Canción de Viña del Mar, aparece la noticia de que en Vilcún, Región de La Araucanía, vecinos deben trasladar por las calles a un enfermo de cáncer de próstata, que debía ir de urgencia al Cesfam (LUN, martes 25).

Su hermana relata: "todo partió el viernes, cuando los dolores se volvieron insoportables, por lo que entre seis personas arrastramos el catre con ruedas por las seis cuadras que hay entre su casa y el Cesfam". De allí lo devolvieron al hogar, tras recibir una fuerte dosis de morfina, debiendo ser arrastrado nuevamente por otro grupo de vecinos. Esa noche debió

